

MTRO. PABLO VÁZQUEZ CAMACHO



SSC

**SÍNTESIS
INFORMATIVA**



**COMUNICACIÓN
SOCIAL**



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

ENTREVISTA PABLO VÁZQUEZ

Secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX

"SE MANTENDRÁN OPERATIVOS, PERO SE ATENDERÁN CAUSAS"

El nuevo secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, Pablo Vázquez, dice que habrá continuidad en la estrategia, pero que se pondrá un "acento social" en la policía.

| **METRÓPOLI** | A16



ENTREVISTA PABLO VÁZQUEZ CAMACHO Secretario de Seguridad Ciudadana

"CERRAMOS FILAS PARA NO DESCUIDAR ACCIONES DISUASIVAS"

Asegura que en la policía capitalina no hay fracturas con la salida de García Harfuch; **dará continuidad a estrategia consolidada, con acento social**

KEVIN RUIZ
Y JOHANA ROBLES

—metropoli@eluniversal.com.mx



Para el recién nombrado secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Pablo Vázquez, en la policía capitalina no hay fracturas con la salida de Omar García Harfuch, sino un equipo y estrategia de seguridad consolidada a la que dará continuidad. Su tarea, debido a su perfil, es seguir impregnando un "acento social" en cada uno de los elementos.

Este acento social, asegura el secretario en entrevista con EL UNIVERSAL, es continuar con la proximidad en campo y cercanía, así como en temas de Derechos Humanos, y en programas de prevención al lado de otras dependencias de gobierno.

"Coincido plenamente en lo que ha dicho el maestro Martí Batres, el acento social, y entonces creo que me veo obligado, por mi procedencia [la Subsecretaría de Participación Ciudadana y Prevención al Delito], por mi perfil, por mis antecedentes, a toda la estrategia de seguridad y la participación de la policía en esa estrategia, en subrayar y poner énfasis en el acento social, y qué quiere decir eso desde la óptica de la policía, el tema de proximidad, la cercanía a los temas de Derechos Humanos, a la promoción y respeto a los Derechos Humanos y, desde luego, seguir trabajando en los programas de prevención junto a todas las dependencias del gobierno.

"Eso no quiere decir que vayamos a descuidar la parte operativa, el día de ayer [domingo], ya nos reunimos, a unas pocas horas de haber asumido el cargo, con los mandos de la Subsecretaría de Operación Policial, y el día de hoy [lunes] tenemos reunión con la Subsecretaría de Inteligencia, con la Subsecretaría de Tránsito y estamos cerrando filas para, desde luego, en ningún momento descuidar las acciones disuasivas y seguir garantizando la paz en la Ciudad y el bienestar de la gente", dice el secretario.

"La seguridad no acepta colores", señala y reconoce que la meta es seguir reduciendo la incidencia delictiva, aumentando la confianza en la policía, reduciendo la revictimización de las personas, seguir aumentando la percepción de seguridad, pues "son tendencias que existen en la Ciudad y que, desde luego, vamos a trabajar para profundizarlas".

¿Cuándo se enteró y qué fue lo que pensó cuando le dijeron que usted se haría cargo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)?

—Me dieron la noticia el día sábado por la mañana, directamente el licenciado Omar García Harfuch, y después tuve una conversación, acudí a ver al jefe de Gobierno, el licenciado Martí Batres, y tuve, también, una conversación amplia con él. Y, pues, mucho orgullo, mucho gusto y mucha ilusión de poder asumir este cargo y el reto de profundizar los logros todavía aún más de la estrategia de seguridad y construcción de paz.

La policía es una institución que quiero mucho, llevo ya en ella poquito más de cuatro años de trabajo, en una de las subsecretarías en donde pudimos hacer, justamente por esa visión que se ha tenido en esta administración, de derechos, esa visión que se ha tenido de atender en especial las causas sociales y económicas del delito.

Detalla que en la Subsecretaría de Participación Ciudadana y Prevención al Delito, donde estuvo cuatro años, desarrolló programas con un impacto importante, pero sobre todo innovadores, de los cuales se siente orgulloso y pueden ser ejemplo de acciones futuras.

¿Qué le dijo Omar García Harfuch?

—Me comentó que él había tomado la decisión de separarse del cargo y que se había hecho una evaluación de mi perfil y que por distintas razones el jefe de Gobierno y él habían platicado al respecto sobre la idoneidad del perfil, lo que me hace sentir muy halagado y muy honrado, y el licenciado Martí Batres tomó la decisión de nombrarme en su gabinete. Yo le agradecí muchísimo la confianza que deposita en mí en este momento.

Opina que su perfil fue elegido por la combinación del trabajo persuasivo y atención a las causas que hizo con proyectos como Alto al Fuego.

¿Qué tareas, qué encomiendas le dio a usted?

—Sobre todo el tema de continuidad. Yo me siento muy afortunado porque llego a un cargo donde existe ya una estrategia muy sólida de trabajo. Como se ha dicho ya muchas veces, la estrategia cuenta de cuatro pilares fundamentales: la atención a las causas, el desarrollo policial, el generar más y mejores policías, la consolidación de los esfuerzos que se han hecho en el desarrollo de las capacidades de investigación y, sobre todo, la coordinación.

Mantener esa extraordinaria relación que tenemos con el resto de las dependencias del gabinete. Y acá lo que tenemos es una estrategia muy sólida y un equipo muy sólido, entonces lo que me pidió es dar continuidad a los trabajos.

¿Cómo trasladar esto a los mandos policiales, a los elementos en campo; en cuanto al acento social, qué quiere destacar como parte de su gestión?

—La policía y las instituciones de seguridad le proveemos a la gente un servicio público, que es la seguridad, es un servicio para todos sin distinción. La seguridad no acepta colores, la seguridad, al contrario, tiene que estar, más que cualquier otro servicio público, a disposición de todas las personas en todos los rincones de la Ciudad (...) Algo que mis compañeros saben hacer perfectamente bien, y que vamos a profundizar y fortalecer, es la proximidad y calidad de atención a la gente, ahí vamos a poner el acento.



¿Cuáles son los objetivos a corto, mediano y largo plazo que planteó usted?

—En la reunión con mandos lo primero que hice fue agradecerles. Yo soy parte de ese equipo, he sido parte de ese equipo cuatro años, he sido parte del equipo con todos los subsecretarios y subsecretarias, somos un mismo equipo. Entonces, lo primero que hice fue agradecerles por todo el apoyo y trabajo que hemos hecho en estos cuatro años, y pedirles que siguiéramos y redobláramos en este último año de gobierno.

Y justamente resalté el objetivo de profundizar los resultados, de seguir generando el buen trabajo y de mantenernos fieles a la estrategia que en su momento diseñó, la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo.

Pablo Vázquez Camacho asegura que mantendrá al equipo, pues junto con la estrategia han sido las fortalezas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

¿Cómo hacer para que esta policía capitalina no empiece a fracturarse, para que la ciudadanía siga viendo este trabajo? ¿Cómo hacer para que no se piense que esto puede caer?

—No hay fracturas en la policía, seguimos adelante, es un equipo muy sólido. No sólo a nivel de mandos, es un equipo muy sólido también a nivel operativo en las distintas subsecretarías y eso creo que, algo que ha sido muy útil, es poner el acento en la gente, en la gente de adentro, seguir apostando por el desarrollo institucional, por el reconocimiento.

Cerrar brechas de género en la secretaría, que es algo que vamos a seguir trabajando de manera insistente con la subsecretaría [de Desarrollo Institucional], Marcela Figueroa. Y apostar a la gente afuera.

Yo creo que en la medida que las y los policías ven que sirven a la gente, que la gente está contenta, que los reconoce, los equipos se cementan, y eso es en lo que vamos a seguir así.

¿Considera que al irse el secretario Omar García Harfuch, que tenía una popularidad importante, esto pueda pegar en la percepción de inseguridad?

—Yo creo que no. Desde luego, yo tengo el más profundo reconocimiento y admiración a una persona que verdaderamente generó una transformación en esta institución. Transformación que tuve y tengo el honor de ser parte. Siempre habrá, de mi parte y creo que de toda la institución, agradecimiento al proceso que inició y que avanzó de manera significativa el licenciado Omar García Harfuch.

Pero parte del proceso que él inició, fue el fortalecimiento y la estructuración del cambio. Es decir, esto al final del día tiene que ser nuestra apuesta.

No es un tema de personas, sino de instituciones. Y lo que inició el jefe Omar, me refiero a él así, incluso de forma personal, fue un proceso de transformación en la policía. ●

web

Habrá énfasis en prevención: titular de SSC.



eluniversal.com.mx



Yo me siento muy afortunado porque llego a un cargo donde existe ya una estrategia muy sólida de trabajo”



No es un tema de personas, sino de instituciones. Y lo que inició el jefe Omar (...) fue un proceso de transformación”





VÍCTIMAS DE SECUESTRO

Rescataron a seis extranjeros

POR IVÁN MEJÍA

ivan.mejia@gmm.com.mx

Seis extranjeros que se encontraban secuestrados en la alcaldía Venustiano Carranza fueron rescatados.

El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez, detalló que cuatro de las víctimas eran de nacionalidad iraní y un hombre y un menor de edad, de origen ecuatoriano.

A través de la red social X, el funcionario indicó que por estos hechos fueron detenidas seis personas.

Según reportes policíacos, la embajada de la República Islámica de Irán en México solicitó ayuda a la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para liberar a tres de sus ciudadanos.

Familiares de las víctimas aseguraron que pagaron el dinero por su rescate, pero los plagiados no fueron liberados.

Derivado de las indagatorias, los policías ubicaron un domicilio en la calle Carlos Lindbergh, colonia Aviación Civil, donde se encontraban las víctimas.

Los afectados aseguraron que fueron privados de la libertad por sujetos que les prometieron conseguirles trabajo y arreglar su situación legal en el país, ya que son indocumentados.

Los detenidos son tres mujeres y un hombre que dijeron ser venezolanos; además de dos mujeres mexicanas.

EL DATO

Ayuda

Las personas rescatadas fueron resguardadas y presentadas ante las autoridades para recibir apoyo legal y psicológico, informó la Policía.



Foto: Especial

Los detenidos son tres mujeres y un hombre que dijeron ser venezolanos; además de dos mujeres mexicanas.



Detienen a seis personas que tenían retenidos a 4 iraníes y 2 ecuatorianos

LAURA GÓMEZ FLORES

El secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho, informó del rescate de tres mujeres y un hombre de nacionalidad iraní, y un hombre y un menor de edad ecuatorianos, quienes se encontraban en un predio ubicado en la colonia Aviación Civil, alcaldía Venustiano Carranza, donde fueron detenidas seis personas por la presunta comisión de los delitos de secuestro y extorsión.

Por medio de sus redes sociales dio a conocer que la embajada de la República Islámica de Irán solicitó el apoyo de la dependencia tras referirle que al menos tres personas de dicha nacionalidad fueron privadas de su libertad.

El pago de una suma de dinero por su rescate –que no se dio a conocer– no llevó a su liberación, por lo que uniformados de la SSC realizaron trabajos de investigación, gabinete y campo que les permitieron ubicar el domicilio donde se encontraban.

Tras un despliegue operativo coordinado, ingresaron al inmueble localizado en la calle Carlos Lindbergh, que posiblemente era utilizado como casa de seguridad, en estricto apego a los protocolos de actuación policial, uso de fuerza y respeto a los derechos humanos, indicó la dependencia.

Los policías capitalinos rescataron a las seis personas privadas de su libertad y detuvieron a tres mujeres y un hombre que dijeron ser ciudadanos venezolanos, quienes al parecer se encargaban de cuidar y alimentar a las víctimas, así como a dos mujeres mexicanas, propietarias del inmueble.

Los seis detenidos fueron informados de sus derechos de ley y, junto con siete teléfonos celulares y documentación diversa hallada en el sitio, fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien definirá su situación jurídica.

Mientras, las personas rescatadas fueron resguardadas y presentadas ante las autoridades para recibir apoyo legal, psicológico y continuar con la integración de la carpeta de investigación, indicó la SSC.



Rescatan en V. Carranza a 6 extranjeros plagiados

VIRIDIANA MARTÍNEZ

Personas de nacionalidad iraní y ecuatoriana que se encontraban secuestradas en un inmueble de la Colonia Aviación Civil, en la Alcaldía Venustiano Carranza, fueron rescatadas tras un operativo, informó la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC).

Las autoridades esperaban encontrar durante las acciones en un domicilio en la Calle Carlos Lindbergh a tres personas de Irán, de acuerdo con una denuncia sobre secuestro y extorsión. No obstante, en el lugar estaban cautivos cuatro iraníes y dos de Ecuador, entre ellos, un menor de edad.

La Policía organizó el operativo de rescate luego de que la Embajada de la República Islámica de Irán en México pidió el apoyo a las autoridades capitalinas para salvaguardar la integridad de sus ciudadanos.

“Se refirió que, al menos, tres personas de dicha nacionalidad, que fueron privadas de su libertad, pagaron una suma de dinero por su rescate; sin embargo, no fueron liberadas”, indicó la SSC.

Las indagatorias iniciaron tras el reporte y lograron ubicar el domicilio que era usado como posible casa de seguridad. Ingresaron luego de llevar a cabo los protocolos de actuación policial, uso de fuerza y respeto a los derechos humanos, indicó la SSC.

Además de poner salvo

a las seis personas secuestradas, también fueron detenidas igual número de presuntos implicados en el plagio.

Se trata de tres mujeres y un hombre que dijeron ser de nacionalidad venezolana, ellos estaban a cargo del cuidado y alimentación de las víctimas, así como dos mujeres dueñas del inmueble.

Al realizarles la revisión, de acuerdo con los protocolos, les encontraron siete celulares y diversa documentación. Los seis fueron puestos a disposición del agente del Ministerio Público para determinar su situación legal y seguir con las indagatorias correspondientes.

Mientras tanto las personas que estaban privadas de su libertad fueron resguardadas y llevadas ante las autoridades para que reciban apoyo legal y psicológico y así continuar con la conformación de la carpeta de investigación.

Comunicado de la SSC

Se refirió que, al menos, tres personas de dicha nacionalidad (iraní), que fueron privadas de su libertad, pagaron una suma de dinero por su rescate; sin embargo, no fueron liberadas”.



SSC rescata a seis secuestrados, tres son de Irán

Detiene a cinco mujeres y un hombre y asegura celulares y documentación

DAVID FUENTES

—metropoli@eluniversal.com.mx

Luego de un despliegue policiaco, a petición de la embajada de la República Islámica de Irán en México, elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México rescataron a seis personas que se encontraban privadas de la libertad y detuvieron a cinco mujeres y un hombre posiblemente vinculados con el delito de secuestro y extorsión que operaba en calles de la alcaldía Venustiano Carranza.

Según las primeras investigaciones, los detenidos eran los encargados de cobrar a empresarios el llamado “derecho de piso”.

La dependencia capitalina dio a conocer que estas acciones operativas se llevaron a cabo en atención a una solicitud de apoyo emitida por la citada embajada, en la que se refirió que al menos tres personas de dicha nacionalidad que fueron privadas de su libertad, pagaron una suma de dinero por su rescate; sin embargo, no fueron liberadas.

Luego de realizar trabajos de investigación de gabinete y campo, se pudo ubicar un domicilio en la calle Carlos Lindbergh, probablemente utilizado como casa de seguridad y en un despliegue operativo, de entrada por salida durante la madrugada, los policías ingresaron al lugar aprovechando que los delincuentes dormían y rescataron a los iraníes.

Resultado de dicha acción fueron detenidas tres mujeres y un hombre que dijeron ser ciudadanos venezolanos, quienes, al parecer, se encargaban de cuidar y alimentar a las víctimas, además de dos mexicanas, propietarias del inmueble.

Los seis detenidos fueron informados de sus derechos de ley y, junto con siete teléfonos celulares y documentación diversa hallada en el sitio, quedaron a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente, quien continuará con las investigaciones y definirá su situación jurídica. ●



EL DATO

Los seis detenidos están posiblemente vinculados con el delito de secuestro y extorsión y operaban en calles de la alcaldía Venustiano Carranza.



Rescata SSC a 6 personas secuestradas

KARLA RIVAS

En un despliegue operativo coordinado en la colonia Aviación Civil, de la alcaldía Venustiano Carranza, personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, rescató a seis personas que se encontraban privadas de la libertad y detuvieron a cinco mujeres y un hombre posiblemente vinculados con el delito de secuestro y extorsión.

Dichas acciones operativas se llevaron a cabo en atención a una solicitud de apoyo emitida por la Embajada de la República Islámica de Irán en México, en la que se refirió que al menos tres personas de dicha nacionalidad que fueron privadas de su libertad, pagaron una suma de dinero por su rescate, sin embargo, no fueron liberadas.

Por lo anterior, luego de realizar trabajos de investigación de gabinete y campo, se pudo ubicar un domicilio en la calle Carlos Lindbergh, probablemente utilizado como casa de seguridad y en un despliegue operativo en el que se actuó en estricto apego a los protocolos de actuación policial, uso de fuerza y respeto a los derechos humanos, los uniformados de la SSC intervinieron.

Resultado de dicha acción fueron detenidas tres mujeres y un hombre que dijeron ser ciudadanos venezolanos, quienes, al parecer se encargaban de cuidar y alimentar a las víctimas; además de dos mujeres mexicanas, propietarias del inmueble.

Los seis detenidos fueron informados de sus derechos de ley y, junto con siete teléfonos celulares y documentación diversa hallada en el sitio, quedaron a disposición del agente del Ministerio Público correspondiente quien continuará con las investigaciones del caso y definirá su situación jurídica.

En tanto, las personas rescatadas fueron resguardadas y presentadas ante las autoridades para recibir apoyo legal, psicológico y continuar con la integración de la carpeta de investigación.



Los seis detenidos quedaron a disposición del agente del MP /CORTESÍA



Rescatan a 4 iraníes y dos ecuatorianos

Policías capitalinos rescataron a tres mujeres y un hombre de nacionalidad iraní, así como un hombre y un menor de edad ecuatorianos, que estaban secuestrados en la colonia Aviación Civil, alcaldía Venustiano Carranza.



CAEN POR RAPTAR A EXTRANJEROS

Policías capitalinos rescataron a cuatro ciudadanos iraní y dos ecuatorianos que se encontraban secuestrados y detuvieron a cinco mujeres y un hombre, en un inmueble de la colonia Aviación Civil, en la alcaldía Venustiano Carranza.





Logros y violencia ideológica

Al centro de la disputa por el 2024 estará nuevamente el tema de seguridad.

Para la oposición es indispensable ignorar los logros de la CDMX derivados de la estrategia desplegada por la precandidata a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum Pardo.

Lo que se hizo bien, sostengo, en la entidad campeona del cruce entre alta población demográfica y logros en seguridad, la Ciudad de México, será negado por una oposición alardeadora de “datos verdaderos” pero neciamente ciega acerca de los mismos, vengan de donde vengan.

La Encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre Seguridad Pública (Envi-pe) 2023, realizada por el Inegi, —la más antigua metodología de evaluación ciudadana a las autoridades en esta materia— revela avances significativos en un tema inevitablemente ideológico antes que metodológico.

En un diálogo de la semana pasada entre integrantes de la Coparmex liderada por Armando Zúñiga, el tema se concentró en discutir dos afirmaciones: 1) es casi imposible evitar la intromisión de nuestro punto de vista ideológico específicamente partidista en nuestra percepción de la seguridad y 2) parcialmente como consecuencia de lo anterior, si respaldamos a Morena, todo dato es útil y, si queremos resistirnos al partido en el gobierno, desde nuestros puntos de vista declinaremos todo reconocimiento a los logros en seguridad.

El estudio demoscópico del Inegi exhibe cambios sustanciales en la Ciudad de México, a partir de una estrategia de seguridad continuada por el jefe de Gobierno, Martí Batres. La decisión política se mantiene, en su institucionalidad, en ausencia de Omar García Harfuch y con la instrucción correspondiente al nuevo titular de la SSC, Pablo Vázquez.

En 2018, en 51.5 por ciento de los hogares de la capital nacional había al menos una víctima del delito, pero el año pasado la proporción bajó a 37.4 por ciento. Las tasas de víctimas y delitos por cada 100 mil habitantes también registraron una disminución, de 25.1 y 33.9 por ciento, respectivamente. Los números hablan de logros y de faltantes. Claramente.

La estrategia ha sido desplegada con mayor eficacia en algunas alcaldías, en particular Iztapalapa, la de mayor tamaño, población y complejidad de la CDMX. El trabajo de la alcaldesa Clara Brugada permitió, de acuerdo con las mediciones del Inegi, desmitificar la noción de insegura y lenta, lugar ahora ocupado por la alcaldía Cuauhtémoc.

Todavía el 43.3 por ciento identifica a la delincuencia como una problemática. Comparativamente, demarcaciones del poniente, como Álvaro Obregón, el porcentaje se eleva al 54.2. Además, Iztapalapa es la tercera alcaldía con mayor efectividad para resolver los problemas de la comunidad en todo el país, con 52.8 por ciento, superada solo por Nuevo Laredo y Apodaca.

Los datos son sujetos, sin embargo, a la violencia de la omisión ideológica. Aunque la fuente sea el Inegi.



LA VOZ DEL CENTRO



PROCENTRÓNICO
ASOCIACIÓN CIVIL

GUILLELMO A. CAZAL ORDÓÑEZ

Respaldemos al secretario

Whatsapp 5570771982

Como lo mencionamos en una de nuestras columnas previas, actualmente enfrentamos serios desafíos en nuestro país, debido a la presencia generalizada de la delincuencia organizada.

Sin embargo, es alentador observar que en la Ciudad de México estamos viendo una disminución significativa de diversos delitos. Esto se debe en gran parte al esfuerzo conjunto de la SSC y la Policía de Investigación.

Reconocemos que Pablo Velázquez, a quien felicitamos por su nombramiento, ya era un miembro valioso de este equipo dedicado, y es seguro que continuará contribuyendo a esta estrategia.

Contamos con datos que respaldan el éxito de operativos implementados, como el destacado operativo RINO, que ha llevado a la detención y encarcelamiento de numerosos objetivos prioritarios.

Sin embargo, es crucial admitir que aún tenemos un largo camino por recorrer; como sociedad civil es nuestro deber denunciar cualquier actividad delictiva y es responsabilidad de la Fiscalía llevar a cabo una investigación efectiva y sólida.

No podemos permitir que se repita el ciclo de detenciones seguido de liberaciones, debido a fallas en la integración de carpetas de investigación por parte de los MP, por lo que exigimos una depuración de los malos funcionarios que permiten esto.

Si bien es importante señalar los errores y omisiones de las autoridades, también debemos apoyar a aquellos funcionarios que desempeñan su labor de manera ejemplar.

Como mexicanos, merecemos un país libre, seguro y digno, y esto solo se logrará con la colaboración de autoridades y la sociedad civil. Cada uno de nosotros tiene un papel que desempeñar en esta labor conjunta.

***Presidente de Procentrónico**

—#PorMéxico:ProcentrónicoAC





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

 **@SSC_CDMX**

 **@PolicíaCDMX**

 **@policia_cdmx**

 **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

 **@ssc_cdmx**



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**